
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0549-2023 
 
 
Processo nº 2602-2023 

EMENTA: Solicita informações de como estão 
sendo utilizados os recursos tomados em 
empréstimo do FINISA, nos anos de 2019 e 
2021, que totalizam mais de R$ 50 milhões de 
reais, qual percentual já utilizado deste valor 
nas obras, até o presente momento, se o recurso 
se encontra porventura aplicado em algum tipo 
de aplicação financeira, se gerou rendimentos e 
como estes foram utilizados, dentre outros 
questionamos que apresentamos no presente 
requerimento. 

 
 

EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE, 
 

A fim de realizar obras em diversos pontos e seguimentos da 

cidade de Guaratinguetá, o atual governo municipal lançou mão de uma linha de crédito 

identificada como FINISA. 

O FINISA é um tipo de financiamento voltado à infraestrutura e 

ao saneamento à disposição do setor público, com processos de contratação e prestação 

de contas ágeis e simplificados e que visa apoiar financeiramente diversas ações 

orçamentárias em curso, como investimentos em infraestrutura, mobilidade, 

equipamentos, iluminação, construção de escolas, creches, hospitais, entre outros. 

As leis municipais nº 4967/2019 e 5201/2021 autorizaram a 

Municipalidade tomar financiado recursos na ordem de 50 milhões de reais para 

execução em obras em todo município, cujo cronograma fez parte das respectivas leis. 

Com efeito, de 2019 para cá, ano do primeiro financiamento 

realizado, pouca coisa foi realizada pelo Governo Municipal em termos de grandes 

obras, aquelas pré-determinadas nas leis municipais aprovadas nesta Casa de Leis. 

Apesar dos recursos, o plano para transformar Guaratinguetá num 

verdadeiro canteiro de obras, não decolou. Pouco se viu em matéria de grandes 

investimentos em infraestrutura na cidade, apesar dos recursos já estarem à disposição 

do Governo Municipal. 
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Fls. nº 02 do Requerimento nº 0549 – 2023. 

Esse recurso, na ordem de 50 milhões de reais, está creditado nas 

contas do Governo Municipal. Pouco se sabe do quanto já foi empenhado deste 

montante para a realização das obras de infraestrutura. Entretanto, sabe-se muito bem 

que o Governo Municipal não realizou a grande maioria dos projetos até então criados 

para justificar a tomada do financiamento do FINISA. 

Nas últimas semanas, o atual Governo Municipal divulgou na 

imprensa em geral que as promessas das obras serão entregues até o final do ano de 

2024, justamente o ano em que findará o mandato do grupo político que administra a 

cidade. 

Noves fora, coincidência ou não, o ano de 2024 é um ano 

eleitoral, de renovação do governo municipal, com candidatos já se articulando para 

viabilizar como postulante da cadeira de Prefeito Municipal, aliás, o próprio Governo 

Municipal tem pré-candidato à sucessão, então a execução das promessas de obras 

com o dinheiro do FINISA no ano de 2024 é mais do que uma ação em prol e 

benefício da cidade, tem claramente outras inclinações. 

Nesse sentido, diante das escassas informações sobre o recurso de 

50 milhões disponíveis na conta do Governo Municipal, oriundos do empréstimo do 

FINISA, em tese, inertes em boa parte, nos cofres municipais, questionamos: 

01 - Dos R$ 50 milhões tomados como empréstimo do FINISA, 

quanto deste montante foi efetivamente pago, até dezembro de 2023, em execuções de 

obras? 

02 - O recurso do FINISA está aplicado em alguma aplicação, 

fundo, capitalização, ações, etc.? Qual é o montante aplicado em algum investimento 

financeiro? Qual prazo estipulado para a aplicação realizada? Qual foi o valor em 

rendimentos gerados com as aplicações? 

03 - Onde se encontra depositado os 50 milhões de reais, 

creditados pela CAIXA, através do FINISA, à disposição da PMG? 
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Fls. nº 03 do Requerimento nº 0549 – 2023. 

 

04 - Os eventuais rendimentos levantados com a aplicação 

financeira do recurso do FINISA (total ou parcial) estão sendo 

aplicados/alocados/destinados/encaminhados à quais áreas? 

 

05 - Das ações pré-determinadas nas Leis Municipais nº 

4967/2019 e 5201/2021, quais delas já foi plenamente concluída? 

 

06 - Quais empresas ou prestadores de serviços receberam 

recursos de origem do FINISA? Qual foi o montante repassado a cada uma destas? 

 

07 - Os recursos do FINISA foram tomados com observância nos 

projetos (valores) idealizados nos anos de 2019 e 2021. Como a demora na 

realização/execução das obras pode impactar a concretização destas obras 

considerando-se que, os valores de hoje (final de 2023) já não são mais os de 2019 e 

2021, considerando-se ainda que a maioria das obras serão realizadas no ano de 2024, 

ou seja, 04 (quatro) anos passados do primeiro empréstimo (2019)? Os recursos serão 

suficientes para finalizar todos os projetos? 

 

08 – Quantas parcelas, referentes aos empréstimos oriundos dos 

recursos do FINISA, já foram quitadas? 

 

09 - Quantas parcelas, referentes aos empréstimos oriundos dos 

recursos do FINISA, ainda restam para serem quitadas? 

 

10 – Qual o valor, referente aos empréstimos oriundos dos 

recursos do FINISA, restará para ser pago pela próxima gestão do Executivo 

Municipal? 
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REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor MARCUS AUGUSTIN SOLIVA, Prefeito do 

Município da Estância Turística de Guaratinguetá, solicitando-lhe que providencie o 

envio, a esta Casa, de informações de como estão sendo utilizados os recursos tomados 

em empréstimo do FINISA, nos anos de 2019 e 2021, que totalizam mais de R$ 50 

milhões de reais, qual percentual já utilizado deste valor nas obras, até o presente 

momento, se o recurso se encontra porventura aplicado em algum tipo de aplicação 

financeira, se gerou rendimentos e como estes foram utilizados, dentre outros 

questionamos que apresentamos no presente requerimento. 

Por derradeiro, solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente 

Requerimento a Ilustríssima Senhora ANA LÚCIA CAMARGO VELOSO ANDRADE 

– Diretora do Jornal “Notícias”. 

 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, dezembro de 2023. 

 
 
 

                      MARCELO “DA SANTA CASA” 
                                   Vereador 

 
 

                                     ARILSON SANTOS 
                                    Vereador 

                                                                          
 

 
 
 
Departamento Legislativo – MS/AS/vr. 
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